

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LXV.—NÚM. 20.478.

Madrid.—Sábado 7 de Marzo de 1914.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

Por la educación física

Perfeccionemos la raza.

Así como la doctrina de Jesús está esperando que haya un pueblo que la ponga en práctica en toda su magnitud y pureza, del mismo modo las clases medias y populares, y las personas que de veras anhelan la educación integral, esperamos también que haya un hombre redentor o reformador que, desde el ministerio de Instrucción pública, ponga en práctica las modernas y hermosas teorías, tan traídas y llevadas en discursos de Ateneo, en el libro, en la Revista y en constantes conferencias, y hasta en pomposas disposiciones ministeriales; teorías que tantos entusiasmos retóricos y líricos se derrochan en los actuales momentos, en que todo son palabras sobre cultura física para que por ninguna parte aparezca la práctica.

Sin duda, los que tal hacen no se han dado cuenta de que el problema del vigor físico de la raza es un problema vital de gran importancia, que no se resuelve con teorías, sino con la acción; por eso lo brindamos al Sr. Bergamín, por si quiere resolverlo; para tal empresa estamos a su disposición con vastos y sanos elementos de acción; el político que intente poner remedio a la ficción que desde hace años se sostiene en la enseñanza de la cultura física, y resuelva con acierto el problema pedagógico, higiénico y social que representa, habrá realizado un gran bien para la patria, con lo que alcanzará un verdadero timbre de gloria.

La educación física, y la moral también, son de esas cosas que con la teoría sola no se resuelven, porque el vigor físico, la destreza, la salud y otras cualidades propias de un organismo educado integralmente no se adquieren ni se afirman, sino por medio de la repetición de actos de una gimnasia corpórea; la educación moral, para su desenvolvimiento, requiere asimismo una serie de acciones morales. Una y otra exigen una práctica constante; la teoría sola esteriliza el esfuerzo y no da frutos.

Como la vida española es una pura ficción, hace veinte años que, por lo que se refiere a educación física, oficialmente se sostiene una superchería, amparada y sostenida legalmente con el propósito suicida de engañar al mundo civilizado.

Aparentemente, en el orden puramente externo, nos presentamos con apariencias de pueblo progresivo; sucede esto, no sólo con nuestra indumentaria, sino hasta con las leyes orgánicas que rigen la vida ciudadana; pero en uno y en otro aspecto no es más que apariencia; en el fondo, nuestra vida nacional tiene más semejanza con nuestros vecinos del Sur que con los pueblos del Norte de Europa, a quien pretendemos imitar, por lo que resultamos unos cursis, como esos individuos que, sin medios para ello, pretenden imitar a las clases acomodadas.

Volviendo a la educación física, la ficción es bérda, pero se sostiene. Como ya se ha dicho, hace veinte años una sabia y patriótica ley determina en sus preceptos que, en los procedimientos de enseñanza y como compensación a esa intensa gimnasia intelectual, existan prácticas de gimnasia física.

Pues bien: los beneficios de esa ley humana no alcanzan más que al 10 por 100 de los escolares; así resulta de los datos que he recogido para contestar a un cuestionario que hace unos días se publicó en estas mismas columnas.

¿Por qué suceden así las cosas? Sencillamente porque nos hemos pasado muchos años discutiendo ó disputando sobre si la gimnasia era herética ó no. Por esta razón y por otras, todas ellas propias de todo pueblo decadente, persistimos en el error, se sostiene la aberración y se mitifica todo.

Pero sobre todas estas cosas está nuestra hidiosincrasia, la de ser unos teóricos incurables.

Sobre educación física tenemos una legislación exuberante que puede servir de modelo al pueblo más avisado, que nos admiran, y hasta puede que nos envidien; pero esa misma exuberancia de disposiciones gubernativas, contradictorias unas de otras, han inutilizado las prácticas, han servido, además, para crear y sostener esa ficción. Todas esas disposiciones reunidas forman una montaña, en la que ha sido crucificada la redentora gimnasia escolar, como Cristo fué crucificado en el Gólgota.

MARCELO SANZ

LA BANDA MUNICIPAL

Aunque el programa del sexto concierto interpretado ayer por la Banda municipal en el teatro Español contenía obras tan hermosas como la *Sinfonía en re menor*, de César Frank, con su segundo tiempo de una belleza insuperable; la obertura de *Der Freyschutz*, del clásico Weber; de la lindísima *Serenata*, de Saint-Saëns, modelo de elegancia en el ritmo y de inspiración en las ideas, y la *cabalgata de La Valkyria*, del maestro de Leipzig, es lo cierto que toda la atención del público que llenaba la sala del teatro, estaba condensada para dedicársela a esa joya del arte musical español, netamente español, a la que ha puesto por título *La procesión del Rocío* su autor, el joven y ya ilustre compositor Sr. Turina.

Los bravos y las palmas atronaron en el teatro cuando la Banda municipal, con esa maestría que cuenta los admiradores por mi-

llares, terminó la admirable obra de nuestro compatriota.

El Sr. Turina, que se encontraba como incógnito espectador en una platea, tuvo que ponerse en pie y saludar al público que le tributaba una de las ovaciones más grandes y más efusivas que se han escuchado.

De nuevo escuchamos la bella composición descriptiva y otra vez se produjo delirante entusiasmo en el público. El maestro Turina hubo de saludar también a sus admiradores, es decir, a todos los oyentes.

Se distinguía por la efusión con que aplaudía a su compañero de arte, el Sr. Usandizaga, autor de *Las golondrinas*, que ocupaba un palco entresuelo.

El programa, como digo más arriba, fué interpretado magistralmente. El maestro Villa obtuvo ayer un gran triunfo al frente de la admirable Banda municipal.

La *Serenata* de Saint-Saëns también fué repetida en medio de una gran ovación.

Y poco después de las siete y media de la tarde salía del Español la enorme concurrencia que había escuchado el concierto satisficida y contenta y con el deseo de que estas audiciones de obras de compositores españoles modernos sean más frecuentes, completándose con el mayor número posible de autores.

No citamos nombres por no incurrir en involuntarias omisiones que pudieran lastimar legítimos prestigios artísticos.

Para terminar, una buena noticia: la Banda municipal dará dos conciertos más de los anunciados.

N. R. DE C.

MARRUECOS

EN LARACHE

¿Casos de peste?

La Comisión española de Higiene.

PARIS. Los periódicos de esta noche publican telegramas de Tánger, en los que se afirma haberse presentado un caso de peste en Larache, seguido de defunción en menos de dos horas.

Añaden los telegramas que el caso de referencia no es aislado, sino que hay actualmente otros en observación.

Dicen, por último, que la Comisión española de Higiene delibera acerca de las medidas que conviene adoptar en evitación de que los casos de peste aumenten.

De Melilla

Obreros sin trabajo.

MELILLA. (Viernes, tarde.) Mañana sábado cesarán las obras que se vienen realizando en este puerto, quedando sin trabajo 453 obreros.

Por esta causa todos los periódicos dedican largos artículos llamando la atención del estado de miseria en que quedan las familias de los obreros.

Paseos militares.

Hoy se han verificado ocho paseos militares por distintos sitios de este territorio.

Regreso de familias moras.

Continúan presentándose infinidad de familias moras que regresan a sus hogares.

Todas ellas han pedido perdón al comandante general.

Informes oficiales

Melilla.

Dice el comandante general:

«Después de laboriosas negociaciones, han pactado paz en el Peñón los representantes de Nestasa, Beni-bu-Frah, Benituf bajo y la parte de Bocoja próxima a dicha isla, concediéndoseles a los del territorio representado por aquellos el comercio al por menor, análogamente a lo concedido a Ajdir y Suani de Beni-Urriague. Sin novedad.»

Larache.

Comunica el comandante general:

«Ayer, desde Tarkuntz y Muley Bu-Selham, fueron cañoneados los montañeses. Esta tarde fué hostilizada por el enemigo la fuerza de Sidi Aomar Gaitón, que salió a recoger leña, siendo rechazado por la escolta, que causó tres bajas al enemigo y sin sufrir ninguna por nuestra parte.

Hoy han regresado a sus hogares habitantes de los adueros Duar-Briex y Yiyien, situados en nuestro campo, a retaguardia de Muley Bu-Selham. Llegó a Cuesta Colorada un convoy.

El *Almirante Lobo* continúa descarga, que mañana terminará y continuará a Arcila para descargar material consignado a dicha plaza, y recoger expedición de licenciados. Sin más novedad.»

Ceuta.

Telegrafía el comandante general:

«Ayer, después de las veinticuatro, fué troteado sin consecuencias el campamento de Smir.

Sin novedad en la plaza y posiciones.»

Tetuán.

El comandante en jefe da cuenta de no ocurrir novedad.

El licenciamiento.

El comandante general de Melilla comunica que ayer, a las diez y nueve, zarpó para Málaga el vapor «La Roda», conduciendo 760 licenciados, de los cuales 181 van a residir a la provincia de Ciudad Real, 202 a la de Cáceres, 376 a la de Badajoz y siete rezagados de expediciones anteriores, por haber salido del hospital, para varias provincias.

Los sucesos de El Escorial

Habla el alcalde

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha publicado en sus columnas amplísima información de los sucesos, por todos deplorados, acaecidos en El Escorial.

Si un solo comentario propio que pudiera estimular el apasionamiento de unos y otros se ha escapado de los puntos de nuestra pluma. La labor, exclusivamente informativa, se limitó a relatar los hechos con perfecta neutralidad, fieles a nuestra actitud de siempre. Por esta razón han aparecido muchos párrafos entrecomillados, poniendo cuicado especial en reproducir los conceptos y hasta las frases mismas de los relatores.

Hoy nos ha sido entregado por el alcalde de aquel Real Sitio, D. Vicente Escotado, un escrito, con el ruego de que le hagamos público.

Como sería faltar a nuestra fidelidad, con esa conducta neutral que conservamos en todas las cuestiones, el negarnos a acoger en estas columnas las manifestaciones del señor Escotado, puesto que ellas contienen una versión más de los sucesos, las publicamos íntegras.

Nos parece innecesario insistir en lo que ya hemos dicho, esto es, que cumplimos nuestra imparcial misión de exponer hechos y versiones de ellos, autorizadas éstas expresamente en el presente caso por su autor.

He aquí la versión del alcalde de El Escorial:

«He guardado silencio hasta hoy, porque a ello me obligaba el sagrado respeto a los cadáveres de los dos alumnos y la consideración de que mi primer deber en momentos tan críticos como los pasados estaba limitado al mantenimiento del orden. Pero ahora que aquellos recibieron cristiana sepultura y que no puede haber temor alguno de trastornos he de decir toda la verdad de lo acaecido, sin que me guíe otro móvil que el restablecimiento de ésta y la vindicación de un pueblo tan injustamente degradado, y que nunca perderá el buen nombre de hospitalario y pacífico que adquirió en muchísimos años de vida laboriosa y honrada.

Es público y notorio, y no necesita demostración, que de antiguo los alumnos de la Escuela de Ingenieros de Montes tenían el propósito de que este centro de enseñanza fuese trasladado a la corte. En distintas ocasiones hicieron trabajos cerca de altas personalidades, «trabajos» encaminados al logro de tal fin, sin alegar nunca como causa incompatibilidades con el vecindario.

Elo motivó una polémica en la Prensa de gran circulación, polémica en la que intervino el actual director interino de la Escuela, D. Miguel del Campo, con la publicación de un folleto en que razonaba y justificaba la conveniencia de que la Escuela no fuese trasladada, haciendo especial mención, aparte de las razones técnicas pertinentes, del gran cariño y consideración que siempre tuvo el pueblo a la entidad Escuela. Esto ocurría en 1910.

Las relaciones de convivencia entre el pueblo y los alumnos han sido constantes siempre y nunca ha partido provocación, amenaza u ofensa de parte del vecindario, ni se ha producido rozamiento alguno iniciado por éste. Únicamente hace treinta y tres años ocurrió un hecho aislado, originado por rivalidades amorosas, que determinó en riña individual la muerte de un alumno, hijo del entonces alcalde, Sr. Romero. Errores de información, disculpables en la Prensa, obligada a recoger en el primer momento todas las versiones, pero inexcusables en quien las facilitó a sabiendas de su inexactitud, han colocado este suceso como ocurrido el pasado año con la intención que las personas discretas pueden suponer.

El deseo del vecindario de buscar motivos de fraternidad y aproximación a los alumnos lo demuestra el hecho de que precisamente el año pasado, en la típica y tradicional fiesta de mozos, éstos invitaron a los alumnos a que organizaran con ellos la becerrada y demás festejos, invitación que fué aceptada.

Esta cordialidad de relaciones, constantemente solicitada por los mozos, fué rota en distintas ocasiones por los alumnos, demostrando tal versión lo sucedido el año 1912, en que una noche, sin razón de causa, organizaron éstos una manifestación, recorriendo tumultuosamente el pueblo mientras profieran palabras injuriosas y ofensivas para la dignidad del vecindario. Con tal motivo intervino el entonces alcalde, Sr. Fernández Rodríguez, rogandoles que depusieran tan impropio proceder actitud.

Al día siguiente supo el expresado alcalde que los alumnos pensaban reproducir la manifestación, y solicitó, en evitación de medidas rigurosas, la intervención del director de la Escuela, Sr. Castallarnau, y, a pesar de las gestiones de tan prestigioso señor, la manifestación se organizó, y al tratar el director de mediar, fué desautorizado y hasta insultado por sus alumnos, por lo que el Sr. Castallarnau presentó la dimisión de su cargo.

Esto no sólo no determinó cambio de actitud benevolente en el alcalde, sino que a poco de tomar posesión el nuevo director, Sr. Deleito, intervino el Sr. Fernández Rodríguez cerca del mismo para manifestar, en nombre del pueblo, su deseo de que se tratara con benevolencia, dentro de los límites reglamentarios, a los perjudicados con pérdida de carrera, como motivo de otra huelga promovida por los alumnos. Recientemente, y con carácter de continui-

dad, grupos de alumnos se dedicaban a destruir, por las noches, el material de alumbrado público y a causar desperfectos de consideración en los paseos, sin que el vecindario haya hecho más que comentar tristemente tan inusitado proceder, y sin que la autoridad local haya empleado el rigor que hubiese tenido con vecinos de otra condición y clase, precisamente porque no se apreciara el antagonismo que deliberadamente se buscaba.

Y llegamos a los antecedentes inmediatos del triste suceso que todos lamentamos.

Censurando las costumbres generalizadas en toda España, de solicitar de los mozos forasteros una determinada cantidad para costear la merienda que éstos y los vecinos celebran al día siguiente a la clasificación de soldados, hay que tener en cuenta el arraigo que en los pueblos tienen cuantas costumbres se relacionan con estas operaciones de quintas, de tan vital trascendencia para los mozos y sus familias.

Pero no carece de toda lógica el peligro que encierra oposición absoluta a peticiones de esta índole, siquiera no se hagan con la corrección debida por la condición social de la mayor parte de los solicitantes.

De todas suertes, condenamos tal petición y la prohibimos en las primeras horas de la mañana del domingo, a pesar de lo cual se reprodujo la algarada, en la cual intervino personalmente, amparado, como autoridad, y acompañando hasta su casa al alumno que esgrimió una navaja para repeler violencias de procedimiento. Desde luego desmiento en absoluto que mi intervención se limitase a aconsejar al Sr. Guerrero que huyera, cuya versión recogen algunos periódicos. De la certeza de lo que expongo puede atestiguar el alumno interesado.

Apaciguados los ánimos, no ordené detención alguna, estimando que hubieran soliviantado más que otra cosa, y me limité a recomendar la disolución de pequeños grupos, reiterando, además, las órdenes dadas a primera hora para que se impidiesen las peticiones de cuota a los mozos forasteros.

Se reanudó la sesión sin que nadie pudiese sospechar que tal incidente tuviera «ervaciones» de importancia, pues no se había originado por rivalidades de ninguna especie.

Trascurrió la tarde con absoluta tranquilidad, y por la noche, con motivo de la celebración del baile de Piñata, acudieron al teatro bastantes alumnos, quienes, si bien durante las primeras horas se limitaron a bailar con las mozas del pueblo, sin intentar alteraciones de orden, a eso de la una dieron comienzo, sin duda por exceso de la bebida, a todo género de provocaciones, insultos y actitudes ofensivas para el pueblo, en términos tales, que merecieron la censura de algunos de sus compañeros y la intervención mía y del concejal D. Víctor Gómez, desobedeciendo en forma inusitada el principio de autoridad y llegando un alumno al extremo de intentar agredirme, en cuyo momento requerí el auxilio de la benemerita y di por terminado el baile.

Siempre en mi deseo de evitar la adopción de medidas que, aunque obligadas, servirían de pretexto a los alumnos para formular quejas y reiterar sus deseos de traslado, no ordené se practicara detención alguna ni por lo ocurrido en el teatro ni por lo acontecido en las calles, donde dieron un espectáculo impropio de su educación los citados alumnos, profiriendo de continuo las frases más groseras é insultantes para el vecindario, y yendo en actitud de reto, según ellos mismos han reconocido en los relatos a la Prensa, a unos salones de baile donde estaban los mozos, salones que encontraron cerrados por orden mía y en evitación de cualquier incidente desagradable.

Continuaron, no obstante, escandalizando en términos vejatorios para el pueblo, sin que los serenos les molestaran en lo más mínimo, extremando temperamento de prudencia, y a tales extremos llegaron, que dieron motivo a que un vecino arrojase una piedra sobre un grupo, hiriendo levemente a uno de los alumnos.

Véase hasta este momento la actitud de un pueblo que pudo, colectivamente, impedir que se le insultara y vejara en tales términos, y no lo hizo, sin embargo, retirándose a sus casas y acatando mis órdenes de cerrar los salones de baile, donde estaban pasando unas horas de solaz y recreo.

Con estos precedentes, llegó con el lunes el momento de organizar la merienda, y ante el temor de que pudiera ocurrir algún pequeño choque ó rozamiento, exhorté a los mozos, en unión del citado concejal Sr. Gómez, para que fuesen a sitio distinto y opuesto del de otros años, distante dos kilómetros de la población. No obstante haber sido ofendidos en la forma expuesta la noche anterior, lo cual parecía llevarles de toda concesión ó variación de ruta por su parte, accedieron a nuestros requerimientos; hicieron acopio de comestibles, y en unión de un cocinero, para que les preparara la merienda, y de personas de su familia, entre ellas bastantes niños, se fueron al lugar que se les fijó para merendar, denominado Fuente Nueva.

Paralelamente a estas gestiones inicié otras, para complementarlas, cerca del director interino de la Escuela, D. Miguel del Campo, a quien cité en la mañana del lunes para que se entrevistara conmigo, con el fin de que él, a su vez, mediara con los alumnos, de cuya actitud lógicamente tenía que suponerle enterado, y obtuviera la misma promesa de actitud pacífica de aquéllos que yo había obtenido ya de los mozos. No acudió a la cita el expresado señor, alegando que no podía hacerlo a la hora que le indiqué; pero sin fijar-

me otra ni manifestar deseos de que la entrevista se realizara.

Los alumnos, según ellos mismos han reconocido en su relato, fueron a buscarles al sitio en que otros años acostumbraban realizar la jira, denominado La Herrería, y fueron, como en su día ha de aparecer en el sumario, en número muy superior al de mozos, y no precisamente con los bolsillos vacíos, como también constará seguramente en las diligencias sumariales. Al no hallarlos, y creyendo habían ido, como en efecto, así era, por la carretera de Guadarrama, regresaron, atravesando la población en grupos, pasando por delante de la Escuela, haciendo un pequeño alto en el camino y dirigiéndose a buscar a los mozos, a quienes encontraron, ya de regreso de la merienda, y sin otro ánimo que el de dirigirse a sus respectivos domicilios. Los alguaciles y serenos, en aquel lugar apostados por órdenes mías, fueron desobedecidos al tratar de disolverlos, y llegaron hasta encontrarse frente a frente con los mozos, quienes, atemorizados al principio por su inferioridad numérica, se rindieron en presencia de la Guardia Civil, previamente informada de que podía ocurrir algún suceso desagradable, por estimar que era una garantía de que nada habría de suceder.

En estos términos, iniciada la refriega, mediando insultos de una y otra parte y evidente provocación por la de los alumnos, vino el hecho fatal, tristísimo, que todos lamentamos y que ha llenado de luto a este real sitio. Se arrojaron piedras, se cruzaron disparos por muchachos de poca edad, sin orden alguno y con manifiesta confusión, y cayeron esos dos infortunados alumnos, y herido levemente un mozo, pagando aquéllos las consecuencias de estas inexcusables actitudes y retos a un pueblo cuya corrección en su trato con la Escuela, como se desprende de los hechos expuestos, no ha podido ser nunca mayor. Y es prueba, además, de la injusticia de ciertos adjetivos que al vecindario se dirigen, el hecho de que, no obstante el barrio donde los sucesos se desarrollaron, nadie después de la refriega molestó en lo más mínimo a los alumnos, respetando su dolor y dando muestras de que no son, como no lo han sido nunca, los sentimientos de este vecindario los que tendenciosamente se les ha querido atribuir. Apelo a la consideración de las dignísimas autoridades que están entre nosotros, para desmentir energicamente la especie de que los vecinos no hayan respetado con la mayor sensatez a los compañeros de las víctimas, y, en nombre del pueblo, protesto con convicción honrada de cuanto en contrario se diga. Pruebas constantes tienen dadas de hospitalidad y de cordura estos vecinos, reconocidos por todo el mundo como esencialmente pacíficos, y no han de valer, contra su buen nombre, invenciones y fantasías, muy propias para justificar actitudes que tan tristes consecuencias han tenido.

El pueblo en masa ha rendido el debido homenaje a las víctimas cerrando los comercios y paralizando por completo la vida en señal de duelo durante la conducción de los cadáveres. El pueblo en masa lamenta lo ocurrido y siente el alejamiento de estos alumnos, con los que siempre intentó vivir en la mayor fraternidad.

Yo, como alcalde, y recogiendo cuantas responsabilidades pueda haber contraído por equivocaciones ó ineptitudes, tengo sagrada obligación de relatar los hechos sucinta y brevemente, pero en forma que refleje toda la verdad de lo ocurrido.

Ha de doler a este pueblo hospitalario que las circunstancias desgraciadas que han ocurrido en este asunto lleve a algunos elementos a tacharle de bárbaro y salvaje; y ha de dolerle aún más—si es cierto lo que toda la Prensa ha publicado,—que tales versiones, disculpables en partes interesadas, sean acogidas por el señor ministro de Fomento, que ha atribuido desde el primer instante, con forzoso desconocimiento de los sucesos, y habiendo escuchado a una sola de las partes, a «matonismo de los mozos» los lamentabilísimos sucesos del lunes.

Del público sentido é imparcial espero, en nombre del vecindario de este Real Sitio, una rectificación del concepto erróneo y equivocado que por las referencias proporcionadas por los alumnos han podido formar de estos hechos, que quizá difieran poco de los ocurridos en ocasiones varias en poblaciones donde se hallan instaladas colectivamente de enseñanza de parecida índole y organización a la Escuela de Ingenieros de Montes.

Logrados tienen ya los alumnos sus propósitos de trasladarse a la corte, y ya que los lograron, no le quede por lo menos a este pueblo el dictado de bárbaro y salvaje, tan poco en armonía con los antecedentes expuestos y con el desarrollo de estos tristísimos y por todos conceptos lamentables sucesos, que han segado en flor la vida de dos infortunados alumnos de la Escuela, para cuya memoria me han de parecer siempre pocos todos los respetos.»

Periodistas encarcelados

RIO JANEIRO. La revolución continúa estacionada en la provincia de Ceara. El estado de sitio, que ha sido declarado, durará, cuando menos, hasta el 31 de marzo. Los directores de los periódicos *La Epoca*, *La Noche* y *El Imparcial* han sido encarcelados.

Se ejerce la más extrema censura. El orden, hasta ahora, en Rio Janeiro es completo. El Gobierno ha declarado que está resuelto a evitar a toda costa que los rebeldes ataquen Fortaleza, capital de Ceara.

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
7 de marzo de 1864.

PARIS, 6. Cartas de Roma hablan de choques entre soldados del Papa y los franceses. Han resultado muchos heridos, por lo cual el duque de Montebello ha mandado cercar el cuartel de los soldados pontificios, inmediato al de los franceses. Las autoridades de una y otra nación han organizado patrullas que recorran la ciudad y cuiden de la tranquilidad pública. Rusia ha reclamado una condenación explícita de la insurrección de Polonia por parte del Papa; pero éste se ha negado a darla. PARIS, 6. Copenhague, 5. En las elecciones para el Riksdag han obtenido mayoría decidida todos los candidatos liberales que quieren la continuación de la guerra con energía en defensa de la nacionalidad. El Presidente del Consejo de ministros de Dinamarca ha preguntado al representante de Inglaterra en Prusia, lord Woodhouse, si retirándose la Constitución, cesaría la invasión de Schleswig, y Woodhouse ha contestado terminantemente que no.

SOBERANOS Y PRÍNCIPES

La Reina, aclamada. BRUSELAS. La Reina ha ido en automóvil al lugar en que ha ocurrido la catástrofe minera de Hainaut, y ha visitado a las familias de las nueve víctimas. El ingeniero que gracias a su arrojo salvó la vida a 200 obreros, ha sido felicitudísimo. La Reina ha sido aclamadísima.

UNA ESTADÍSTICA

Alemania posee 500.000 millones

La fortuna de cada habitante. BERLIN. El sabio profesor Arnoldo Steinmann ha publicado un libro en que dice que la fortuna total de Alemania oscila entre 376.000 y 397.000 millones de marcos, ó sea aproximadamente medio millón. El «Berliner Tageblatt», en un artículo dedicado al estudio de dicho libro, dice: «He aquí cómo esa enorme cifra puede ser justificada. Las fortunas privadas, muebles é inmuebles asegurados contra los incendios, ascienden a unos 220.000 millones. Las propiedades municipales, con sus edificaciones, a 50.000. Las propiedades rurales calculadas según el valor de los terrenos, a 50.000. La industria minera privada, a 5.000. Los capitales alemanes invertidos en el Extranjero y los valores extranjeros poseídos por alemanes, a 25.000. Los ferrocarriles del Estado, a 25.000. Las minas del Estado, los establecimientos públicos, los monumentos, los puertos y los canales, a 25.000. Los valores en circulación y el dinero amonedado, a 6.000. Y esto da un total de 396.000 millones de marcos. Este capital produce anualmente 40.000 millones. La fortuna media de cada alemán es de 5.730 marcos.»

LOS SUCEOS DE KEHL

Infantes contra ingenieros

Batalla campal. ESTRASBURGO. Según resulta de la información abierta por las autoridades militares, lo ocurrido el domingo último fué como sigue: Numerosos soldados del 132.º de Infantería, de guarnición en Estrasburgo, pidieron permiso a sus jefes para ir a bailar á Kehl, en la otra orilla del Rin. Les fué concedido, y alquilaban, al efecto, la sala de fiestas de un café restaurant. El baile comenzó sin incidentes. Pero en una cervicería inmediata estaban reunidos bastantes soldados de ingenieros de un regimiento que guarnece á Kehl. Hace tiempo que se odiaban los soldados del 132.º y los ingenieros de Kehl. Estos últimos intentaron, en masa, penetrar en el salón donde bailaban los infantes, que se opusieron á ello. Entonces, los ingenieros reclutaron á muchos de sus camaradas, y, en número de ochenta, quisieron asaltar el salón de baile. Enterados varios oficiales de Ingenieros, acudieron, al frente de patrullas, y ordenaron á sus soldados regresar al cuartel. Los ingenieros, amotinados, se negaron, y se promovió un escándalo mayúsculo. Los infantes del 132.º cesaron en sus bailes, formáronse y se dirigieron al puente sobre el Rin, para regresar á Estrasburgo. Pero los ingenieros les precedieron y les esperaron escondidos detrás de los sauces de la orilla. Y cuando salían del puente se arrojaron sobre ellos. Establóse una verdadera batalla campal, en que tomaron parte numerosos suboficia-

Los oficiales y las patrullas asistieron á ella impotentes. Una hermana de la Caridad que pasaba por el puente y que quiso socorrer á un soldado del 132.º, herido de un machetazo en la cabeza, fué derribada y pisoteada por un soldado de Ingenieros. Al fin, llegaron fuerzas de Kehl y Estrasburgo, que restablecieron el orden. Tres heridos graves fueron transportados al Hospital Militar de Estrasburgo. Los leves volvieron por su pie á sus cuarteles.

COSAS FRANCESAS

Falsa alarma. PARIS. El coronel del 44.º regimiento, de guarnición en Montbellard, envió al jefe de la zona de reclutamiento de Belfort, en la frontera, las órdenes de movilización de cuarenta reservistas. Esas órdenes debían ser archivadas para cuando llegase el caso. Iban en un pliego sin certificar, que fué metido en una saca ordinaria de correspondencia. El sobre se rompió, y las cuarenta órdenes se mezclaron con las cartas. Un empleado de Correos de Belfort, viendo que cada una de ellas tenía su dirección, enviólas á su destino. Los reservistas, al recibir las, creyeron que iba á comenzar la guerra con Alemania. Y se presentaron en Belfort y en sus fuertes, sorprendidos. La alarma fué muy grande. Dijose que la guerra era inminente. Pero al fin se ha puesto todo en claro. Contra la pornografía. PARIS. La Prefectura ha renovado sus órdenes relativas á la prohibición de espectáculos pornográficos en cines, teatros y «music-halls». Además se ha dispuesto que los contraventores sean castigados por el Tribunal correccional.

POLITICA FRANCESA

Los proyectos de Caillaux

No hay investigación. PARIS. Siguen los comentarios acerca del proyecto depositado por Caillaux en el Senado, y de las grandes oscilaciones registradas ayer en Bolsa. Algunos periodistas han ido al ministerio de Justicia para enterarse de si había comenzado la investigación pedida en la Cámara. Han manifestado que en el ministerio no se había recibido ninguna comunicación en tal sentido. Por lo tanto, créese que no se hará la investigación referida. En el Senado. El presidente de la Comisión de Hacienda del Senado ha manifestado que anoche, á las nueve y media, recibió la anunciada carta de M. Caillaux, aclarando el texto del proyecto que depositó el día anterior. «Le Figaro». Sigue «Le Figaro» combatiendo duramente á M. Caillaux. Dice que á nadie se le puede ocultar que lo ocurrido ayer fué un gran golpe de Bolsa, sabiamente combinado. Hace ya varias semanas que diferentes personalidades, muy conocidas en el mercado por la valentía de sus operaciones y por su amistad con Caillaux, habían dado órdenes de comprar el mayor número posible de títulos del 3 por 100. Esto prueba que conocían perfectamente los proyectos de Caillaux. «Le Gaulois». Dice «Le Gaulois» que para averiguar lo ocurrido, basta decir los nombres de quienes han efectuado estos días compras de títulos. Dice que le consta que los más conocidos especuladores previnieron á sus colegas para que pudieran aprovecharse del botín.

De los Balkanes

Sesenta mil insurrectos en el Epiro. ATENAS. Los epirotas insurreccionados y que disponen de armas ascienden á 60.000. Numerosos soldados griegos han desertado y se unen á ellos con sus fusiles. La gendarmería albanesa es desarmada en todas partes. Los habitantes de Chimarra, que no quieren ser albaneses, se han ido á la montaña y ocupan parajes casi inaccesibles. Disponen de muchas armas y municiones. En Argyro Castro hay 3.000 epirotas armados y decididos á resistir. Essad, primer ministro. VIENA. Essad pachá, el defensor de Skutari, ha exigido que el Príncipe Wied le nombre primer ministro de su Gobierno. De lo contrario, no le reconocerá. El Príncipe se ha apresurado á complacerle. Al nuevo principado. TRIESTE. El vapor Taurus, llevando á su bordo al Príncipe de Albania, Guillermo, surca actualmente las aguas del Adriático. Mañana llegará á Durazzo. Pero el Príncipe no desembarcará hasta el domingo por la mañana.

COSAS YANQUIS

Asalto de una iglesia. NUEVA YORK. Ciento noventa hombres y una mujer, pertenecientes á la Asociación de trabajadores industriales del mundo, entidad que sostiene que todo hombre ó mujer tiene el derecho á dormir bajo techado cuando hace frío, asaltaron ayer una iglesia católica que estaba llena de fieles. Celebrábase cultos de cuaresma. Los asaltantes expulsaron á los fieles y á los sacerdotes, cerraron las puertas y se dispusieron á dormir sobre los bancos. Llegó la Policía, penetró por una puerta lateral y los expulsó después de una colisión violentísima. Varios de esos trabajadores industriales del mundo han ingresado en la cárcel.

EL VOTO PARA LAS MUJERES

Carson y las sufraguitas

Sitiado en su domicilio. LONDRES. Una numerosa Comisión de sufraguitas procedentes de Irlanda se presentó esta mañana en el domicilio del agitador Carson. Subió un grupo de mujeres, manifestando que deseaba hablar con él. Carson contestó, valiéndose de otra persona, que no podía recibir á las sufraguitas por encontrarse enfermo de cuidado. Insistieron ellas á su vez en verlo, alegando que les constaba que su enfermedad no era grave, ni muchísimo menos. Como Carson se resistiera, le hicieron pasar un nuevo recado explicándole el motivo de la visita. Lo que deseaban era pedirle que tome con el mayor empeño la concesión del derecho de sufragio á las mujeres, en el caso de que llegue á ser jefe del Gobierno provisional de Irlanda. A este aviso ha enviado Carson la respuesta de que él no es más que un jefe de oposi-

POLITICA ITALIANA

Los proyectos de Caillaux

Los radicales á la oposición. ROMA. A pesar de la mayoría que el Gobierno tuvo anteayer en la Cámara, la situación del Gabinete es muy crítica. Hoy se reúne el grupo parlamentario radical para decidir pasarse á la oposición. El acuerdo tiene una gran trascendencia, pues con esa determinación quedará el Gobierno sin mayoría. Ya se anuncia que el Presidente del Consejo de ministros, Sr. Giolitti, está dispuesto á presentar la dimisión del Gabinete en pleno. Se habla también de quién será el sucesor en la Presidencia del Consejo, y parece ser que las mayores probabilidades están de parte del Sr. Luzzati, que recientemente atacó con rudeza al Gobierno actual.

COSAS RUSAS

Lamentaciones. SAN PETERSBURGO. La Prensa rusa se lamenta de la campaña emprendida por los periódicos conservadores y católicos alemanes. Estos dicen que Rusia quiere invadir á Alemania. Y los periódicos rusos afirman que Rusia sólo tiene un deseo: el de conservar la paz del mundo.

EL AUSTRIACO Y EL INGLÉS

Exploradores rivales

Ninguno cede. LONDRES. El famoso explorador inglés sir Ernesto Shackleton y el doctor austriaco Koenig cambian estos días una curiosa correspondencia, que es muy comentada por los periódicos. El doctor Koenig quiere explorar los mismos territorios antárticos adonde va á dirigirse sir Ernesto Shackleton. Y reclamando un derecho de prioridad, escribió á éste una carta en que decía, entre otras cosas: «No me parece posible que las dos expediciones puedan partir de la misma base, es decir, del mar de Weddell. Espero que escogerá usted otro punto de partida.» Shackleton ha contestado con una carta abierta, que publican los periódicos y que está redactada en términos corteses, pero firmes. Dice en ella que no puede modificar sus planes, concebidos en 1909, y que, por consecuencia, no reconoce la prioridad que el doctor Koenig alega. Además, no podría prestarse á una fusión de las dos expediciones. Quiere atravesar, bajo la bandera inglesa, los 3.000 kilómetros del continente antártico.

EN TOKIO

El escándalo naval

Expulsado y preso. TOKIO. Otro de los complicados en el escándalo de la Marina de guerra, el comandante Suzuki, director del Colegio Naval, ha sido expulsado del Cuerpo. Además ha ingresado en la cárcel. Las dos Cámaras. TOKIO. La Cámara de diputados, para protestar de los abusos cometidos por parte de los jefes y oficiales de la Marina de guerra, ha decidido disminuir en 67 millones de yens el crédito destinado á la construcción de nuevos barcos. La segunda Cámara había aumentado dicho crédito en 30 millones de yens, y se niega á aceptar la modificación. Es inevitable un conflicto constitucional entre ambas Cámaras.

MISCELANEA

Los ferrocarriles en Chile

SANTIAGO DE CHILE. El Consejo de Administración de los ferrocarriles ha acordado reorganizar los servicios y ha aprobado un plan de trabajos, cuyo coste se calcula en cien millones de francos.



El TE CHAMBARD
es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 50 años, contra el **ESTREÑIMIENTO**, el empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre.

ción y repitiendo que no podía recibirlas por impedirse su estado de salud. Convencidas las irlandesas de que era inútil insistir más, han tomado el acuerdo de situar á Carson. Frente á su casa permanecen impertérritas, dispuestas á no moverse de allí hasta que el agitador irlandés se digno recibirlas.

COSAS RUSAS

Lamentaciones. SAN PETERSBURGO. La Prensa rusa se lamenta de la campaña emprendida por los periódicos conservadores y católicos alemanes. Estos dicen que Rusia quiere invadir á Alemania. Y los periódicos rusos afirman que Rusia sólo tiene un deseo: el de conservar la paz del mundo.

EL AUSTRIACO Y EL INGLÉS

Exploradores rivales

Ninguno cede. LONDRES. El famoso explorador inglés sir Ernesto Shackleton y el doctor austriaco Koenig cambian estos días una curiosa correspondencia, que es muy comentada por los periódicos. El doctor Koenig quiere explorar los mismos territorios antárticos adonde va á dirigirse sir Ernesto Shackleton. Y reclamando un derecho de prioridad, escribió á éste una carta en que decía, entre otras cosas: «No me parece posible que las dos expediciones puedan partir de la misma base, es decir, del mar de Weddell. Espero que escogerá usted otro punto de partida.» Shackleton ha contestado con una carta abierta, que publican los periódicos y que está redactada en términos corteses, pero firmes. Dice en ella que no puede modificar sus planes, concebidos en 1909, y que, por consecuencia, no reconoce la prioridad que el doctor Koenig alega. Además, no podría prestarse á una fusión de las dos expediciones. Quiere atravesar, bajo la bandera inglesa, los 3.000 kilómetros del continente antártico.

EN TOKIO

El escándalo naval

Expulsado y preso. TOKIO. Otro de los complicados en el escándalo de la Marina de guerra, el comandante Suzuki, director del Colegio Naval, ha sido expulsado del Cuerpo. Además ha ingresado en la cárcel. Las dos Cámaras. TOKIO. La Cámara de diputados, para protestar de los abusos cometidos por parte de los jefes y oficiales de la Marina de guerra, ha decidido disminuir en 67 millones de yens el crédito destinado á la construcción de nuevos barcos. La segunda Cámara había aumentado dicho crédito en 30 millones de yens, y se niega á aceptar la modificación. Es inevitable un conflicto constitucional entre ambas Cámaras.

MISCELANEA

Los ferrocarriles en Chile

SANTIAGO DE CHILE. El Consejo de Administración de los ferrocarriles ha acordado reorganizar los servicios y ha aprobado un plan de trabajos, cuyo coste se calcula en cien millones de francos.

AUTO-PIANISTAS

MODELOS 1914. — JANSSEN - PIANO
Lo mejor y más perfecto hasta el día en la mecánica musical, 65 y 88 notas. ¡Grandioso y sorprendente! No comprar sin ver antes esta maravilla ó pedir catálogos á la Casa C. SALVI, Sevilla, 12. MADRID. Rollos de música desde una peseta.

POLITICA ITALIANA

ANUNCIO DE CRISIS

Los radicales á la oposición. ROMA. A pesar de la mayoría que el Gobierno tuvo anteayer en la Cámara, la situación del Gabinete es muy crítica. Hoy se reúne el grupo parlamentario radical para decidir pasarse á la oposición. El acuerdo tiene una gran trascendencia, pues con esa determinación quedará el Gobierno sin mayoría. Ya se anuncia que el Presidente del Consejo de ministros, Sr. Giolitti, está dispuesto á presentar la dimisión del Gabinete en pleno. Se habla también de quién será el sucesor en la Presidencia del Consejo, y parece ser que las mayores probabilidades están de parte del Sr. Luzzati, que recientemente atacó con rudeza al Gobierno actual.

COSAS DE ITALIA

Está complicado. ROMA. La Policía ha registrado el cuartel y los muebles del ayuda de cámara del difunto cardenal Rampolla, á quien se acusa de haber robado, por cuenta ajena, el testamento de dicho príncipe de la Iglesia. No encontró nada absolutamente. Pero sigue creyéndose en su culpabilidad.

EN EL MAR

Emocionante ceremonia

Por unas víctimas. LONDRES. En el lugar en que se sumergió el submarino A. Número 7, que no ha podido ser extraído, ha tenido lugar una solemnisísima ceremonia. Un acorazado, tres cruceros y otros buques se situaron formando círculo. Un sacerdote dijo una misa y pronunció una oración por las víctimas. Las campanas de á bordo tocaron á muerto. una compañía de mar hizo varias salvas y las bandas de música entonaron marchas fúnebres, al mismo tiempo que un niño de tres años, hijo de una de las víctimas, echaba al mar varias coronas.

NUESTROS VIAJES

NUESTRA PROXIMA EXCURSION será á la **Costa Azul é Italia** y saldrá **EL 1 DE ABRIL DE 1914**



INFORMACIONES DE MADRID

Face cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
7 de marzo de 1864.

Principió marzo como concluyó febrero, con lluvias, lloviznas y revuelto; siguió el mismo descenso en la columna barométrica, deduciéndose por él la existencia de una gran presión atmosférica.

La temperatura fué bastante templada, y los vientos soplaron del Sur, del Sudeste y del Sudoeste. Las enfermedades reinantes más bien fueron propias del invierno que de la primavera. Muchas afecciones y calenturas catarrales, corizas, ronqueras, toses más ó menos pertinaces y oftalmías, todas de índole catarral. También se presentaron algunas calenturas gástricas é intermitentes, de tipo errático ó cuartano, y varias flegmasias de los órganos respiratorios, entre ellas las bronquitis y las pulmonías.

AUTOMOVILES

MADRID Goya, 6  BARCELONA Paseo de Gracia, 37

PARA HOY

Calendario y santoral

Sábado 7 de marzo de 1914.

Sale el Sol á las 6,40.
Se pone á las 18,12.
Sale la Luna á las 12,35.
Se pone á las 3,44.

SANTORAL. — Santo Tomás de Aquino, confesor y doctor; Santos Teófilo y Pablo, obispos y confesores, y Santos Perpetua y Felicitas, mártires.

SANTAS PERPETUA Y FELICITAS, mártires.—Siendo Emperadores de Roma Septimio Severo y Antonino Caracalla, en Turbacia de Mauritania, fueron presas dos matronas casadas, cuyos nombres eran Perpetua y Felicitas.

El juez las mandó azotar despiadadamente, y llevadas desnudas por las calles y á la vergüenza. Con objeto de regocijar al pueblo, las llevaron al anfiteatro para arrojarlas á las fieras.

Colocadas en el anfiteatro, atadas ya las manos, saltaron á los leones para que las despedazasen, lo que se verificó en medio del anfiteatro el día 7 de marzo del año 205.

LA NEGRITA EL RHUM ES EL MEJOR DIGESTIVO

AVIACION

LA FIESTA DE AYER

En el aeródromo que la Escuela Nacional de Aviación tiene en Getafe se celebró ayer una fiesta en extremo simpática, á la cual acudió, además del ministro de Fomento, un público selecto y numeroso.

Los profesores de la Escuela hicieron varios vuelos; que fueron muy elogiados, y los concurrentes al aeródromo de Santa Quiteria se vieron gratamente sorprendidos con la visita de los aviadores militares Sres. Baños y Zubia, que pilotando dos biplanos, conducían como pasajeros á los Sres. Cifuentes y Montero.

También llegó sobre su monoplano el señor Mauvais. Tanto este señor, como el señor Baños, que fueron los que aterrizaron en el campo de aviación de Getafe, fueron presentados al ministro de Fomento por los aviadores civiles.

Después llegaron al aeródromo los señores Adaro y de la Vega, que, en un monoplano de la Escuela, habían hecho el viaje Guadalupe-Madrid en cuarenta minutos.

Los viajeros escucharon muchos aplausos en su honor y los asistentes á esta simpática fiesta fueron obsequiados con un lunch, regresando á Madrid altamente complacidos de la fiesta ayer celebrada.

SAINZ

Alcalá 14 y Sevilla 5 (Palacio de la Equitativa)
Ultimas creaciones en joyería fina.

TOROS Y TOREROS

Los que llegan.

Vicente Pastor y Belmonte se encuentran en Madrid, de regreso de su excursión á Méjico.

Ambos vienen contentísimos del resultado del viaje, y á recibirlos á la estación acudieron muchos amigos, admiradores de los dos espadas.

Vicente Pastor no se deja ver por las calles.

Belmonte estuvo en los puntos céntricos de esta corte, donde su paso llamaba extraordinariamente la atención de todos los transeúntes; y por fortuna sin consecuencia de las doce ó catorce cogidas que ha sufrido, animándose de la manera que él lo hace y en una forma que, según Pastor, toro y torero parecen una bola, sin saber dónde acaba el uno y dónde empieza el otro. Por esto ha ganado una multitud de ovaciones, tanto como Vicente con sus certeros espadaos.

Gaona llegará á España, desembarcando en Cherburgo el día 27 del actual, quedándole por torrear una corrida mañana domingo en Mérida de Yucatán.

Seguidamente embarcará, dirigiéndose á

GRAN MUNDO

Apuntes de Andalucía.

Nueva York, y de este puerto á Francia, proponiéndose llegar á Madrid el día 29, para comenzar sus tareas en Barcelona el 5 de abril.

Saleri II también llegó procedente de Caracas, en donde ha dejado un gran cartel. Hoy sale para Barcelona, donde torea mañana, y los días 15 y 19 del actual y 5 de abril en nuestro circo, donde veremos si confirma las proezas que ha ejecutado por aquellas lejanas tierras.

Malla y Pacomio aun no han regresado, y á éste último le quedan aún dos corridas pendientes.

Con los matadores han regresado las cuadrillas respectivas y Morenito de Valencia, Magritas, Calderón y otras firmas de importancia.

Entre algunos de ellos y sus contertulios se pasaron la tarde desgastando las losas de la calle de Sevilla, sobre las que es tradicional costumbre clásica escupir por el colmillo y en forma de regadera.

El eminente cirujano D. José Goyones ha verificado días pasados en su clínica una difícil operación quirúrgica á un niño de cuatro años, hijo del popular apoderado de toreros D. Manuel Rodríguez Vargas.

La difícil operación ha sido llevada á cabo con la gran pericia acostumbrada en el sabio operador.

Manuel Torres (*Bombita III*) ha contratado nuevamente dos corridas en Alicante; una el 28 de junio y otra el 9 de agosto.

El domingo se verificará la segunda novillada, lidiándose seis toros de la ganadería de Avellar por los diestros Algabefio II, Abaito y Tello, nuevo en esta plaza.

P. ALVAREZ

Londres premia á la Saponia

SAPONIA, Gran premio Londres Exposición. SAPONIA lava sin jabón ni lejía, evitando las substancias que queman las ropas, á las que deja blancas como la nieve. SAPONIA es inofensiva; garantiza el Laboratorio municipal. Cajas de muestra, gratis. Alexiades, Infantas, 13, y buenos establecimientos.

Dice el Presidente

El jefe del Gobierno recibió en las primeras horas de la mañana la visita del general Villar, que, como ya en ediciones anteriores decíamos, salió anoche para Barcelona.

Ha confirmado el Sr. Dato, con referencia al ministro de la Guerra, que el general Weyler había teleografiado al segundo ofreciéndose para continuar estos días en Barcelona, en atención á estar anunciada una huelga de tranviarios; pero que el ministro le ha contestado diciendo que, habiendo manifestado en telegrama anterior su deseo de cesar dentro de esta misma semana, el Gobierno había tomado el acuerdo de que el general Villar saliera ayer mismo para Barcelona, no dejándole por ello de agradecerle su ofrecimiento.

El Sr. Dato despachó, como de ordinario, con el Rey, y cuando abandonaba el regio alcázar entraban en éste los ministros de Fomento y de Instrucción pública y el general Villar. Este último iba á despedirse de Su Majestad.

Ha recibido el Presidente telegramas de numerosas poblaciones ofreciendo locales para la Escuela de Ingenieros de Montes.

Entre esas poblaciones figura Burgos. El Sr. Dato contesta á todos, los ofrecimientos diciendo que está acordado por el Gobierno que los alumnos de Montes continúen el presente curso en Madrid, y que para el curso próximo, y serenamente, se resolverá el sitio á que en definitiva haya de llevarse la Escuela.

Es probable que de Cuenca venga á confederación con el Gobierno una Comisión.

Los informes que de allí se tienen dicen que no se hicieron el día 1.º en aquella capital las operaciones de talla y reconocimiento de quintos.

Ha negado el Sr. Dato que piense retirar su candidatura por Vitoria, siendo exagerados, á juzgar por los informes que recibe, los relatos de manifestaciones y de otros actos realizados en honor de su contrario, Sr. Larrañendi.

«Mi candidatura—ha añadido el Sr. Dato—no es política; ha nacido en Vitoria y es apoyada por conservadores, republicanos, socialistas, integristas y por aquellos carlistas también que oyen la voz del Sr. Ortiz de Zárate Yo no la presenté.

Lo que tengo también que decir es que, tanto en Vitoria como en Murias de Paredes, he recomendado toda renuncia de resortes de Gobierno.»

Dijo también el Sr. Dato que era inexacta la noticia publicada por algún periódico referente á que fuese un acuerdo de Gobierno el traslado á Cuenca de la Escuela de Ingenieros de Montes.

El lunes probablemente llegará á Madrid el general Lyautey. Este ha pronunciado un discurso, que han recogido *Le Figaro*, *Le Temps* y otros periódicos, en el cual reconoce que hay muchas dificultades por vencer para ultimar el protectorado en Marruecos.

Como esta visita coincidirá con el viaje del general Marina, se hablará de Marruecos. Estas conferencias tienden á estrechar el contacto entre los dos pueblos encargados de ejecutar una acción común en Marruecos y establecer el apoyo recíproco de los dos ejércitos para mantener la causa de la civilización y del progreso.

Curaçao Marie Brizard

Es el rey de los licóres! Probadle.

Entre los oficiales que tuvimos el gusto de encontrar en esta población figura D. Juan Pérez de Guzmán, hijo de los duques de T'Serclaes Tilly, joven teniente de Artillería, que ha sido destinado á Algeciras y acaba de llegar.

También tuvimos el gusto de saludar al comandante del *Reina Regente*, Sr. Rascón, y á D. Manuel Mendivil, oficial del mismo barco, así como á los intrépidos aviadores militares Sres. Ruiz de Arcaute y Viniestra, que vinieron desde Tetuán por efectos del servicio, y al capitán de Caballería Sr. Campomanes, que regresaba de Madrid á Tetuán.

MADRIZZY

COMPRO alhajas, antigüedades, pianos, objetos de arte y aparatos fotográficos. AL TOPO DE OCASION. Fuencarral, 45.

TEATRO REAL

ULTIMAS REPRESENTACIONES DE «PARSIFAL»

La Empresa de este teatro, en su deseo de que todos los señores abonados puedan oír *Parsifal*, la sublime obra wagneriana que tan enorme éxito ha alcanzado, ha dispuesto dar las dos últimas representaciones de esta genial creación hoy sábado 7 y domingo próximo.

De esta suerte, los abonados á la segunda mitad del turno segundo oirán *Parsifal* el sábado, y los del abono especial de tardes, el siguiente día, el domingo 8 del corriente.

Ha impulsado también á la Empresa á esa determinación la labor admirable de los intérpretes de *Parsifal*, que son festejadísimos por los aplausos del público.

Las representaciones se efectuarán en la forma acostumbrada.

CUENCA Y EL GOBIERNO

Una Comisión numerosísima de Cuenca, presidida por el señor obispo de la diócesis, y de la cual formaban parte personas de todas las clases sociales cuencenses, visitó ayer á última hora de la tarde al ministro de la Gobernación.

La entrevista ha sido muy afectuosa, y su duración fué de media hora.

Los comisionados expusieron al ministro que el único objeto que les había traído á Madrid, y por el cual se acercaban al Gobierno, era el de pedir la suspensión de las elecciones generales en la provincia de Cuenca el domingo próximo.

Fundaban sus razonamientos los comisionados en que, dado el estado de los ánimos en toda la provincia por el asunto del ferrocarril, no podrían celebrarse las elecciones dentro de ese ambiente de paz y tranquilidad de espíritu que requiere dicho acto para la libre emisión del sufragio, declinando toda responsabilidad de lo que ocurriese en el caso de que se verificasen dichas elecciones.

El Sr. Sánchez Guerra contestó á los comisionados que, por mandato expreso de la Constitución, no se podían aplazar las elecciones una vez que éstas han sido convocadas, y que, por tanto, les aconsejaba depusiesen su actitud, toda vez que el Gobierno nada podía hacer en este asunto.

La conversación del Sr. Sánchez Guerra con los comisionados se desvió, como no podía menos, acerca del asunto origen de la actitud de Cuenca, dándole cuenta los comisionados de las diversas fórmulas que ellos habían propuesto para solucionar el conflicto.

El ministro, después de hacer constar que era poco amigo de hacer promesas, dijo unas palabras que llenaron de alientos y esperanzas á los comisionados.

El Sr. Sánchez Guerra les aseguró solemnemente que antes del día 31 de mayo las Cortes y el Gobierno habrían satisfecho los legítimos intereses de Cuenca, ó de lo contrario, él no sería ministro de la Gobernación, claro es que siempre que Cuenca deponga antes su actitud de rebeldía.

Los comisionados, como decimos anteriormente, vieron en las palabras del ministro una esperanza, basada en algo que quizá no tarde mucho tiempo en ser una realidad.

Íntil es decir que la Comisión se retiró del ministerio muy satisfecha y agradecida de la actitud en que encontraron al Sr. Sánchez Guerra, prometiendo hacer cuanto les sea posible por que la vida en Cuenca se normalice y las elecciones se celebren dentro de la mayor tranquilidad.

El primer viernes de marzo

Siguiendo la tradicional costumbre de todos los años, ayer desfiló un público numerosísimo por el templo de Jesús Nazareno, sito en la plaza de Jesús, para adorar la imagen del Redentor que en dicha iglesia se venera.

La entrada en el templo se hacía por tarjeta para aquellas personas pertenecientes á la Congregación, y libremente para el público en general.

Como otros años, prestaron servicio de vigilancia el capitán de Seguridad del distrito del Congreso y numerosos guardias, que cuidaron de que no se alterase el orden de la cola larguísima que el público formó desde la iglesia hasta el Paseo del Botánico.

Ayer mañana, á las once, estuvo en el templo la Reina Doña María Cristina, y por la tarde fueron los Infantes D. Fernando y doña Isabel. Esperaban también la visita de la Princesa Luisa y del Infante D. Carlos, que acostumbraban todos los años asistir al templo.

Por la iglesia de Jesús ha desfilado casi toda la aristocracia madrileña, y durante todo el día ha habido delante del templo un gran número de coches y automóviles.

CASA REAL

Su Majestad el Rey ha recibido en audiencia á los generales González Tablas, con varios hijos militares; Cubillo, La Llave y *Martín*; coronel Reguera y *Martín*; tenientes coroneles Carranza y Dacal, capitán de fragata Montero, comandante Llopis, capitán Barrera, primer teniente Orozco, auditor Jordán de Urries, subintendente Vignote y el oficial sueco H. de Rossencrantz.

Su Majestad la Reina Doña Victoria, con la archiduquesa doña Isabel, visitó por la mañana el nuevo campo de golf del Real Sitio del Pardo.

El señor ministro de Instrucción pública ha puesto á la firma un decreto disponiendo que, con carácter internacional, se celebre en Madrid la Exposición de Bellas Artes en el próximo mes de octubre.

Dicha Exposición se instalará en el Palacio de Exposiciones del Retiro.

El general Villar y Villate estuvo en Palacio á dar gracias al Rey por su reciente nombramiento y á despedirse.

Anoche salió para Barcelona. Va muy satisfecho porque conserva gratos recuerdos del pueblo catalán.

El ministro de Fomento ha puesto á la firma de S. M. el decreto sobre adquisición de grúas para el puerto de Huelva, y algunos ascensos reglamentarios.

El ministro de Gracia y Justicia estuvo en Palacio á dar cuenta á S. M. de telegramas que había recibido de la Diputación navarra y Ayuntamientos de Pamplona relativos á la traslación de la Escuela de Ingenieros de Montes.

La Diputación ofrece, al efecto, el edificio que construyó para la celebración del Congreso Nacional Agrícola, varios terrenos adjuntos y la cooperación que sea necesaria.

Hace notar que así dicha Escuela estaría enclavada cerca de aquella interesante zona forestal.

Su Majestad la Reina doña Victoria Eugenia ha recibido en audiencia á lady Ashby, marquesa viuda de Casa Calderón, é hija, y á doña Julia Alcalde, viuda del general Axó, é hija.

Ayer mañana, después de oír misa, ha recibido los Santos Sacramentos el senador vitalicio y mayor domo de semana de S. M. señor conde de Vilches.

Hacemos fervientes votos por su pronto y completo alivio.

Para las víctimas de la guerra

En la Tesorería de la Junta Central de la Asociación de Señoras, que preside S. M. la Reina, para arbitrar recursos á los heridos y familias de los muertos en campaña, hemos entregado la cantidad de ciento cinco pesetas que con tal objeto nos han sido remitidas como producto de una colecta hecha en Carrascosa del Campo por las señoras de aquella población T. Barrios, A. Acostas, M. Medina, T. Huelves, E. Plaza, J. Rozalem, M. Sánchez, C. Revuelta, V. Ruiz, E. López, M. Albendea y F. Fontela.

Hemos cumplido muy gustosos el encargo, y felicitamos á dichas señoras por el brillante éxito que ha tenido su caritativa y patriótica iniciativa, tanto mejor si se tiene en cuenta que ya ese mismo pueblo ha contribuido con otras cantidades en distintas épocas á la misma suscripción.

CORSETS GUILLEN

EL MAS ELEGANTE
Caballero de Gracia, 18 y 20. Teléfono 3-537.

SOLDADO MUERTO

Ayer mañana, á las siete, el recluta de este reemplazo, soldado de la octava compañía del regimiento de Ferrocarriles, Ernesto Poveda, se ha caído desde el corredor del piso segundo del patio de la derecha del cuartel de la Montaña á éste, quedando muerto en el acto por haberse destruido la cabeza.

Hay dos versiones de la ocasional de este lamentable suceso. La una que supone que el individuo quiso trasponer la reja que divide el corredor, pasando por fuera de la barandilla, y la otra, que nos parece la cierta, es la de que estando en el patio una churrera, Poveda quiso adquirir un chorro sin bajar, valiéndose para ello de un hilo que echara, en cuya operación, habiendo avanzado demasiado el cuerpo, perdió el equilibrio y se precipitó en el vacío.

Dispuesto el levantamiento del cadáver por el juez militar de guardia, fué trasladado al Hospital militar de Carabanchel para proceder á la autopsia.

DISPEPSIA

En muy escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido dispepsia, palabra que quiere decir digestión difícil; en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago y aumentar su poder digestivo. Todo esto se consigue usando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

El Sr. Alvarez Arraiz justifica asimismo la necesidad de aprobar el dictamen. Intervienen en el debate los Sres. Niembro y García Cortés, proponiendo este que se pida la declaración de preferencia de la calle de Maudes tan sólo. Después de varias rectificaciones y nuevos discursos de los Sres. Carnicero y Añón se retira el dictamen.

Sin debate. Sin discusión se aprueban los dictámenes siguientes: Uno proponiendo la distribución de fondos para el mes de marzo por cuenta del vigente presupuesto. Otro proponiendo el arriendo de terreno en la zona de Vallecas para instalar un despacho de bebidas. Otro proponiendo el abono de 53,47 pesetas a la viuda y huérfano del cochero segundo, en concepto de haberes devengados por éste a su fallecimiento. Otro proponiendo la sustitución de 12 Obligaciones de Resultas que formaban parte de la fianza del tesoro y han sido amortizadas.

Otro proponiendo se recurra en vía contentiosa contra la real orden remitiendo los presupuestos de gastos carcelarios para 1914, en la parte relativa al pago de Resultas de dichos presupuestos. Otro proponiendo se recurra en vía contentiosa contra fallo del Tribunal gubernativo de Hacienda, que declaró exento del arbitrio de sobre inquilinato a la Compañía general de carnicerías de lujo. Otro proponiendo se recurra en vía contentiosa contra resolución del señor delegado de Hacienda, declarando exento del arbitrio de sobre inquilinato un local dedicado a Casa de Salud.

Otro proponiendo la devolución de fianza de 500 pesetas nominales al contratista del suministro de efectos de alfarería para el ramo de arbolado durante los años 1909 a 1912 inclusive. Otro proponiendo la corta de ramas de los árboles que existen frente a las casas números 1 y 3 de la plaza de Colón, y la poda energética en el próximo año de todos los árboles que la necesiten.

Otro proponiendo la aprobación del proyecto y presupuesto, importante 6.112,54 pesetas para la reforma de la fuente de la Plaza de Pontejos.

Otro proponiendo la aprobación de un presupuesto, importante 12.748,99 pesetas, para la instalación de bocas de riego en la calle de Bravo Murillo, desde la glorieta de los Cuatro Caminos hasta el camino de la Dehesa de la Villa.

Otro proponiendo que, de conformidad con lo dispuesto por real orden del ministerio de la Gobernación de 25 de enero último, se tramite el expediente de apertura de la calle de Rodríguez San Pedro, entre las de San Bernardo y Fuencarral, en la forma que preceptúa el artículo 22 y siguientes de la vigente ley de Ensanche, por no haber existido la avenencia con los propietarios a quienes interesa en la forma que previene el artículo 19 de la citada ley.

Otro proponiendo la aprobación del proyecto y presupuesto, importante 6.112,54 pesetas para la reforma de la fuente de la Plaza de Pontejos.

Se concedieron las licencias siguientes: Para instalar una caldera de calefacción en la casa número 49 de la calle de Goya. Disponiendo la renovación de licencia y de degradación de ampliación de redes de la vaquería establecida en la calle del Cardenal Belluga, núm. 8, extrarradio. Para construir un pabellón para el servicio de los talleres situados en la carretera de El Pardo, números 15 y 19. Para construir una casa en el número 2 de la calle de Ponzano. Para construir un cobertizo en el número 48 de la calle de Fernández de la Hoz. Para aumentar dos pisos a la casa número 16 de la calle de Barrileiro.

Proposiciones. Pasaron a las respectivas Comisiones las proposiciones siguientes: Una del Sr. Blanco Parrondo para la instalación de arcos voltaicos para alumbrado en la plaza de Santo Domingo y en el trozo de la calle de Preciados comprendido entre dicha plaza y la del Callao.

Otra del Sr. Estévez para que se instale alumbrado eléctrico en las columnas de tranvías en las calles de Santa Engracia y Bravo Murillo.

Sorteo de vocales asociados. Se procedió al sorteo de vocales asociados para cubrir vacantes en la Junta municipal, y se levantó la sesión.

Los agentes de la brigada que manda el Sr. Fernández Luna, auxiliados de una pareja de guardias municipales, detuvieron ayer a los carteristas apodados Julianillo, Leterin y Cervete en las Ventas del Espíritu Santo.

Anteayer dimos cuenta a nuestros lectores de un suceso en que habían intervenido los tomadores el Marcos y el Zoca.

Ayer eran conducidos a la cárcel los dos nombrados y otros dos del mismo oficio. Sólo eran los encargados de conducirlos dos guardias de Seguridad.

Cuando llegaban frente a la Cárcel Modelo, el Zoca y el Marcos lograron desatarse las cuerdas con que iban sujetos y echaron a correr. Los guardias tuvieron que atender a los otros dos, que quedaban sueltos, y mientras tanto, el Zoca y el Marcos continuaban corriendo, hasta desaparecer de la vista de sus guardianes.

Estos quedaron sin saber lo que les pasaba, y con el natural disgusto dieron cuenta del hecho a sus superiores. Claro es que el Zoca y el Marcos, conoci-

disimos randas, no tardarán en caer en manos de la Policía.

Los agentes López y Pino, de la brigada móvil, capturaron a un buen pájaro de cuenta. Trátase de José María Expósito, carterista y tomador peligrosísimo y muy conocido. Escoge para campo de operaciones durante el verano las playas del Norte de España y Mediodía de Francia.

José María habla francés e inglés a la perfección. Hace tiempo que la Policía tuvo noticia de que se hallaba en Madrid. Aquí no trabaja, como él dice; venía a descansar, y descansa, efectivamente, en la Cárcel Modelo.

Los estudiantes de Madrid. Por falta de espacio no consignamos en nuestro número de ayer que las dos suntuosas y artísticas coronas que han dedicado a sus malogrados compañeros Sres. Salazar y Saravia han sido confeccionadas en la gran exposición de coronas y flores de nuestro particular amigo Sr. RUBIO.

Existen las lluvias en la región más septentrional de la Península. En el resto predomina el cielo despejado, permanece encalmado el ambiente y el tiempo es elevado y agradable: en parte ninguna de España rebasa de cero grados. Está tranquilo el mar en general, y con fuerte oleaje en el Golfo de Vizcaya.

ESTADO DEL TIEMPO. Observaciones de las últimas 24 horas. Presión, Viento, Temperatura, Humedad relativa.

ULTIMA HORA

Un viaje accidentado. FERROL (Viernes, noche.) Como hasta hoy no vinieran a tierra los tripulantes de la corbeta Nautilus, no se conocían detalles de su accidentado viaje. El buque salió de Vigo, navegando sin dificultad hasta las islas Cies.

Al llegar a este punto, a causa de la calma reinante no pudo navegar, viéndose en peligro de que la corriente le llevase contra la costa.

Tuvo necesidad de disparar cañonazos demandando auxilio a un transatlántico que pasaba a bastante distancia; pero éste no debió oír, porque sin variar de rumbo siguió su viaje.

Un vapor pesquero que pasó después remolcó a la Nautilus hasta un sitio seguro en que pudiera cargar con su aparejo.

Pero por la noche el buque fue sorprendido por un violento temporal, teniendo que estar bastantes horas capeando.

El viento le rompió el juanete y el palo mesana. Al llegar cerca del puerto de El Ferrol, el viento contrario le obligó a navegar hasta cerca del Cantábrico.

Luego cambió el viento, favoreciendo su entrada en este puerto.

Ferrocarril de la Marina. ALICANTE (Viernes, noche.) Dicen de Denia que en breve se inaugurará el ferrocarril de la Marina, pues están ya terminadas las obras de las secciones que faltaban.

Hoy han recorrido la línea dos locomotoras, sin hallar deficiencia alguna.

El paso de las máquinas ha sido saludado con aplausos por el vecindario.

El arbol de Guernica, enfermo. BILBAO (Viernes, noche.) La Diputación ha recibido una comunicación de Guernica participando que el famoso árbol, símbolo de las tradiciones vascas, que se conserva en la Casa de Juntas de aquella villa, está atacado de un enfermedad que amenaza destruirlo.

Se ha dispuesto que vaya a Guernica personal técnico que reconozca el árbol.

Varias noticias. CEUTA (Viernes, noche.) Procedente de Tetuán, ha llegado el general Torres.

Con gran lentitud se siguen haciendo los trabajos de salvamento del vapor alemán Zanzibar.

El periódico local El Diario de Africa recoge el rumor de que grupos de moros de los aduadores de Anyera realizan gestiones cerca de las autoridades para conseguir el perdón y poder vivir en sus aduadores pacíficamente.

Las minas de Cobas. FERROL (Viernes, noche.) Para resolver el conflicto obrero de los mineros de Cobas se espera la llegada del presidente de la Sociedad de las minas.

Ha regresado de éstas, a las que fué enviado por el gobernador civil, el ingeniero don Antonio Trimo.

Ordenó inmediatamente que se suspendieran los trabajos. Esto parece indicar que, efectivamente, había algún peligro en los trabajos de explotación.

Se espera que el conflicto quedará solucionado pronto.

Esperando a una Comisión. FERROL (Viernes, noche.) Espérase hoy la llegada de los jefes y oficiales que forman la Comisión de la Escuela Central de Tiro, que vienen a ultimar el programa de los ejercicios de tiro y defensa de la plaza, que se verificarán en Ferrol.

En vías de arreglo. Se confía en que pronto tendrá solución la huelga de los mineros de Cobas.

Parece que la Compañía concederá el aumento de jornal que los obreros solicitan. La Guardia Civil ha intervenido, deteniendo a varios huelguistas que ejercían coacciones.

La corbeta «Nautilus». FERROL (Viernes, noche.) Procedente de Vigo ha fundeado la corbeta escuela de guardias marinas «Nautilus», que ha navegado durante cinco días, en viaje de instrucción.

Mañana entrará en el Arsenal a reparar averías que ha sufrido en el último viaje, a consecuencia de los fuertes temporales.

Una desgracia. El muchacho José Esnantoso, de once años de edad, jugando con una pistola que creía estaba descargada, tuvo la desgracia de que se le disparase, recibiendo un balazo en el vientre.

Su estado es gravísimo. Llegada de un candidato. FERROL (Viernes, noche.) Ha llegado el candidato conservador D. Eladio Mille, que fué recibido por numerosos amigos.

Jura de banderas. SAN SEBASTIAN (Viernes, noche.) El lunes se verificará la jura de la bandera en el Parque, ó en el patio del cuartel si hace mal tiempo.

Para el Observatorio. Don Eugenio Insausti, heredero de don Cándido Ibar, ha hecho un importante donativo de aparatos para el Observatorio de Igueldo.

Dando las gracias. Monsieur Juan Derouledé ha escrito al alcalde de San Sebastián dándole las gracias por el pésame que le envió con motivo del fallecimiento del célebre nacionalista francés y enviándole algunos retratos de éste.

El «Herta». VIGO (Viernes, noche.) El crucero alemán Herta, escuela de guardias marinas, ha zarpado con rumbo a Kiel.

El «Seeadler». Ha anclado aquí el cañonero alemán Seeadler, que regresa de las posesiones alemanas del Este de Africa.

Los tripulantes dicen que venía también el Condor, y que ha vuelto atrás para auxiliar a un barco encallado en las costas de Marruecos.

Acuerdo importante. PAMPLONA (Viernes, noche.) En Tudela se ha reunido la doble representación del Ayuntamiento y los cultivadores de 33 pueblos navarros y aragoneses, acordando invitar a las Diputaciones provinciales a que permitan el día 14, si para entonces no paga la Azucarera a Marcella y Tudela, y rogar a los diputados a Cortes que no presenten las actas.

También se gestiona que el comercio e industria de los pueblos interesados se den de baja en las contribuciones.

EXTRANJERO. Pegoud vuelve a Francia. MILAN. El asunto del aviador Pegoud se resolverá civilmente.

La querrela criminal ha quedado abandonada. No habiéndosele permitido volar, como deseaba, con el aeroplano objeto del litigio, sólo resta poner en claro si pudo introducir en él modificaciones.

Pegoud vuelve a Francia, dejando confiado el asunto a sus abogados.

Buques ingleses a Albania. LONDRES. Según noticias del Almirantazgo, cuatro cruceros ingleses están a punto de llegar al puerto albanés de Vallahona.

Contra el Gobierno de Albania. BELGRADO. Recibense noticias de las villas del Drin, que dan cuenta de la gran agitación que allí reina entre los musulmanes contra el Gobierno albanés.

Viaje de oficiales búlgaros. BERLIN. Un grupo de oficiales búlgaros vendrá en breve y permanecerá en Alemania algún tiempo para perfeccionarse en el arte militar.

La salud del Papa. ROMA. Esta mañana, sin que se sepa cómo ni dónde ha nacido el rumor, ha comenzado a circular el de que Su Santidad Pío X había dejado de existir repentinamente.

El rumor, que ha dado origen a la natural alarma, carecía en absoluto de fundamento.

Ha hecho hoy el Pontífice su vida ordinaria, ha asistido a un sermón de Cuaresma y ha recibido las audiencias habituales.

Una protesta. ROMA. Como protesta por la supresión del hospital de San Giacomo, habrá una huelga general de veinticuatro horas en Roma el lunes próximo.

Un mitin que se intentó celebrar con igual objeto ha sido prohibido por la autoridad competente.

La táctica de Huerta. NUEVA YORK. Un telegrama de Méjico dice que el general Huerta está dispuesto a abandonar provisionalmente la dictadura en manos de persona de confianza, para ponerse al frente de las tropas leales y marchar contra los constitucionalistas, dispuesto a derrotarlos a todo trance.

Luego, alegando las victorias obtenidas, piensa presentar su candidatura a la elección presidencial, que se efectuará el próximo mes de julio.

La Comisión investigadora. NUEVA YORK. La Comisión nombrada por el general Carranza para investigar lo sucedido en el caso del súbdito inglés Benton ha recibido una orden del jefe constitucionalista para que apurese cuanto sea posible el cumplimiento de su misión.

Pero se sabe que al mismo tiempo le ha en-



El Primer Paso hacia la SALUD

se da al decidirse a tomar la legítima Emulsión SCOTT. Ninguna imitación puede igualar a este afamado remedio que devuelve la fuerza, forma tejidos y asegura la vuelta rápida a la salud.

Véase una prueba:

«Mi hija Mercedes de 9 años de edad estaba anémica, pálida, inapetente y temíamos que acabaría tísica. Después de darle la Emulsión SCOTT durante unos cuantos meses, la niña parece otra y ahora está completamente curada.» Miguel Perez, Rambla de Sta. Mónica, No. 6, Barcelona 19 de Enero de 1913.

La Emulsión SCOTT

es tan buena para niños como para adultos. La Emulsión SCOTT es la conocida por la marca del hombre con el pescado en la envoltura. Sin esta marca no es legítima.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Mares, Calle de Valencia, 333. Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franco.

viado Carranza instrucciones secretas, en el sentido de que dé largas al asunto, para evitar, al menos por ahora, que tenga consecuencias desagradables.

Agitación en Abisinia. LONDRES. Las últimas noticias llegadas de Abisinia dicen que la situación es muy difícil.

Rebelión en el Sudán. KARTUM. Se han sublevado los indígenas del Sudán.

El mayor inglés Conry, comandante de un batallón indígena, fué muerto, juntamente con algunos soldados, en un combate rudo.

Casos de incompatibilidad. PARIS. Esta tarde, en la sesión de la Cámara, el diputado M. Berry ha planteado la cuestión de cómo pueden seguir siendo diputados los gobernadores de las colonias, algunos de los cuales están a más de dos mil leguas de París, como los de Madagascar, Indochina, etc.

El asunto ha pasado a la Comisión llamada del sufragio electoral para que decida si los que se encuentran en tal caso deben presentar la renuncia.

La representación de Francia en Albania. PARIS. En vista de que el Príncipe de Wied se instala en el Trono de Albania y de que las Potencias han acordado enviar al nuevo reino sus correspondientes representaciones diplomáticas, Francia ha adoptado la misma determinación.

Al efecto se destinan 78.000 francos del presupuesto de Negocios Extranjeros para la construcción de una casa de madera, desmontable, que servirá de residencia al ministro francés en la capital de Albania.

Por las víctimas de la guerra. CETIGNE. La Cámara montenegrina ha acordado conceder pensiones de socorro a las familias de las víctimas de las últimas campañas.

Por virtud de esa ley, tres mil familias tendrán también derecho a habitación por cuenta del Estado.

Conferencia de Leal da Camara. PARIS. En el Círculo Berthelot ha dado una conferencia interesantísima el famoso dibujante portugués Leal da Camara.

El tema, muy sugestivo, era éste: «El arte de reír.—El arte de pensar».

Se ha ayudado del aparato de proyecciones para fijar mejor los rasgos de la caricatura. Ha hablado de los caricaturistas extranjeros.

Refiriéndose a España, ha fijado su atención en Goya, caricaturista del pasado, y en Sancha, caricaturista del presente.

Por ataques al Kronprinz. BERLIN. El periodista Leuss, que ha sido condenado a seis meses de prisión por ataques al Kronprinz, ha formulado recurso de casación contra la sentencia.

Mañana comparecerá por el mismo motivo ante el Tribunal otro periodista.

La Exposición de San Francisco. LONDRES. Trescientos cincuenta miembros de la Cámara de Comercio, pertenecientes a todos los partidos políticos, han presentado al Gobierno la petición de que Inglaterra concorra a la Exposición de San Francisco.

Por traición. VIENA. El ex abanderado Reiss ha sido condenado a tres años de trabajos forzados por traición en favor de Rusia.

En breve serán juzgadas por el mismo delito otras once personas.

Los viajes del Presidente. PARIS. Una Comisión de diputados y senadores del departamento de los Alpes ha visitado al Presidente de la República para rogarle que visite aquella comarca.

Monsieur Poincaré ha prometido hacerlo así en agosto, cuando regrese de su viaje al Extranjero.

Encuentros con los abisinios. LONDRES. Noticias de los pequeños puestos ingleses de la frontera de Etiopía refieren que ha habido encuentros empujados con los abisinios rebeldes, dando los oficiales ingleses repetidas pruebas de heroísmo.

MEJICO Y LOS ESTADOS UNIDOS. Huerta busca la reconciliación. NUEVA YORK. Se dice que el Presidente Huerta trata ahora de reconciliarse con los Estados Unidos, y que para ello está dispuesto a nombrar un sucesor que sea del agrado de Wilson.

Ha nombrado ya ministro de Negocios a Portillo Rojas, que, aunque siempre ha sido



ANEMICOS AGOBIADOS DISPEPTICOS ANCIANOS CONVALESCIENTES. Tomad mañana y tarde una taza del delicioso PHOSCAO (antiguamente Phospho-Cacao). Envío gratuito de una caja de ensayo.

huertista, es persona grata a los Estados Unidos. Dícese que le va a nombrar Presidente provisional.

Crucificado y despedazado. MEJICO. El general Villa llevó de Juárez a Chihuahua a numerosos prisioneros federales sin darles de comer ni de beber.

Bernardino Villanovas, que vivía en las proximidades de Chihuahua, al enterarse de ello, dió secretamente a los desventurados prisioneros viandas y bebidas.

Enterado de ello Villa, ordenó que fuera apresado Villanovas, é hizo que le crucificaran y le despedazaran después.

CULTOS PARA EL DIA 7. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Monjas de Santo Domingo (Claudio Coello, 114), y habrá fiesta a Santo Tomás, a las nueve y media, y por la tarde, a las cuatro y media, estación, rosario, sermón, que predicará el P. José Cuervo, procesión de reserva.

La misa y oficio son de Santo Tomás de Aquino, rito doble, color blanco. Visita de la Corte de María. — Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Martín y San Millán ó de los Doctores en su parroquia. Espiritu Santo, Adoración nocturna.—Turno: San Isidro.

ESPECTACULOS. EL CARTEL DE HOY.

REAL.—5 (función 77 de abono, 47 del turno segundo), Parsifal. PRINCESA.—10 (moda), El genio alegre y Nicolás. COMEDIA.—9,45 (función popular), El orgullo de Albacete. LARA.—6,30 (doble), En familia (dos actos) y Totó. 10 (doble), Petit café (tres actos) y Totó. APOLO.—6, El club de las solteras, por Consuelo Mayenda.—7,15, Sangre y arena, por María Marco.—10, La boda de la Farruca.—11,45, El club de las solteras, por Consuelo Mayenda. PRICE.—9,30, Las golondrinas. COMICO.—6,30, Feria de abril.—10,30, El poco felice.—11,45, Las llaves del cielo. GRAN TEATRO.—7 (sencilla), Los dioses del día.—10,15 (sencilla), La tierra del Sol.—11,30 (sencilla), Los dioses del día. CERVANTES.—6,30 (vermouth), López de Coria (dos actos).—10,30 (doble), Lluvia de hijos (tres actos). ESCLAVA.—7 (sencilla), Serafina la Rubiales ó una noche en el Juzgado.—10,30 (doble), La modista de mi mujer. MARTIN.—6 (inauguración de la temporada).—6 (vermouth) doble a precios de sencilla, Molinos de viento y El harquillero.—10,15, Molinos de viento.—11,30, El perro chico y debut de Elvira Ferrero, cancionista de aires regionales.

NOVEDADES.—(Últimas funciones de la temporada).—6, La Socorrida.—7,15, Almas bohemias.—9,15, La montaña de oro.—10,30, Ideal-Festín.—11,45, El último juguete. COLISEO IMPERIAL.—4,30, Pelucas.—5,30, La cueva.—6,30, Los hugonotes (doble).—9,15, Enseñanza modernista.—10, Los pobres de Madrid (restreno) (especial). ZARZUELA.—Sección continua de 5,30 a 12,30.—Éxito colosal de Atlantis. PRINCIPE ALFONSO.—(Génova, 14)—Siempre éxitos.—Batuca, 0,50. SALON DORE.—Sección continua.—Éxito: La lucha por la vida.

